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“A pesar de todos los problemas
sigue siendo la más exigente”
Los estudiantes de la Universidad
Simón Bolívar creen que el nivel
educativo se ha mantenido a tra-
vés de los años, pero coinciden en
que la falta de presupuesto ha obs-
taculizado el mantenimiento y me-
jora de las instalaciones.

Ana Arteaga, de 18 años y estu-
diante del séptimo trimestre de In-
geniería en Materiales, explicó que
una de las cosas que más le gusta
de la institución es el amor que
crea en sus alumnos, aunque se-
gún a!rmó, ha empeorado con el
tiempo debido al descuido que
han tenido sus espacios.  “Todo lo
que ha decaído en la Simón tiene
que ver con la falta de recursos, del
resto se ha mantenido igual”, ma-
nifestó.

José Rafael Portela, de 22 años, y
cursante del décimo tercer trimes-
tre de Ingeniería Eléctrica, también
se mostró de acuerdo al a!rmar que
pedagógicamente el centro de es-
tudios se ha mantenido a la cabeza,
pero la carencia de recursos ha re-
presentado un obstáculo para que
se mantenga en esta posición. “A
pesar de todos los problemas sigue
siendo la más exigente y de verdad
no le cambiaría nada, así es que se
forman los buenos profesionales”,
agregó.  Angela del Duca, de 19

años y alumna del tercer año de In-
geniería en Materiales, declaró que
a pesar de que muchos egresados
mani!estan que los profesores se
han “ablandado”, ella se muestra en
desacuerdo con esto, ya que según
dijo, el nivel de exigencia se ha
mantenido. “La universidad no ha
cambiado porque igual nos tene-
mos que fajar todos los días; el pro-
blema es que no tenemos el dinero
necesario, lo cual hace que los ba-
ños no sirvan, tengamos proble-
mas con el agua y se paren los co-
medores”, dijo.  

Nathaly Moreno, de 41 años y
docente universitario del depar-
tamento de Conversión y Trans-
porte de Energía, añadió a la idea
que a pesar de que la USB ha evo-
lucionado con respecto a sus ini-
cios, pues ya no dicta cinco ca-
rreras en una sede sino que
ofrece más de 20 en dos áreas dis-
tintas, es necesario incluir la edu-
cación a distancia, aunque con-
fesó que la institución ya está
trabajando en esto. “Siento que
ha disminuido la mística a nivel
laboral y educativa, pero creo que
esto se debe a la misma crisis eco-
nómica que vive el país, enton-
ces perdemos el deseo de mejo-
rar”, añadió. Gabriel Guzmán

La Universidad Simón Bolívar está de aniversario

Hace 42 años la Universidad Simón
Bolívar se bautizó como “la Universi-
dad del porvenir”, hoy, después de
graduar en pregrado a 30.273 profe-
sionales, puede darse el lujo de decir
que es la primera casa de estudios de
Venezuela y que ocupa el puesto 32
de América Latina. Aunque la exce-
lencia es su lema, la crisis presupues-
taria no se aleja de su realidad.

La USB inició sus actividades el 19
de enero de 1970, con 508 estudian-
tes, 60 profesores y cinco carreras de
pregrado. En la actualidad tiene una
sede en el estado Vargas. La USB
ofrece 27 carreras, 97 programas de
postgrados con 6.692 egresados dis-
tribuidos en 52 especializaciones, 31
maestrías con 2.834 titulados, y 52
doctorados que graduó a 279 profe-
sionales.

Enrique Planchart, rector de la USB,
se muestra orgulloso de los logros
obtenidos. “Nuestros egresados se
emplean muy bien y los que se van al
exterior pueden continuar sus estu-
dios. La selección de estudiantes y
profesores de la universidad son es-
trictos  y eso nos hace privilegiados
en el ámbito latinoamericano. Nues-
tro mejor producto son los egresa-
dos”, explicó Planchart. 

Según la matrícula registrada en la
Memoria y Cuenta de 2011, en las au-
las de Sartenejas y Litoral se preparan
9.807 estudiantes.

PRESUPUESTO TRABA LA EXCELENCIA
El vicerrectorado administrativo de la
USB elaboró un anteproyecto de pre-
supuesto para 2012 donde se expo-
nía que la demanda de la universi-
dad era de 1.000.017.310 bolívares,

pero se otorgó 405 millones, la misma
cantidad de dinero que se asigna
desde 2007, lo cual representa 40%
de lo solicitado para este año. 

Según Planchart, el presupuesto
alcanza para providencias estudian-
tiles, funcionamiento y nómina del
personal. “La educación es la fábrica
que da riqueza al país pero en Vene-
zuela destruye la universidad con el
acoso del presupuesto”, enfatiza el
rector.  La mayor preocupación de la
casa de estudio es que no se ha po-
dido modernizar la enseñanza por la
escasez de recursos. La biblioteca ne-
cesita al menos 1.600.000 dólares

para renovar y suscribir revistas y ba-
ses de datos especializadas que se
han venido realizando histórica-
mente. En cuanto a los laboratorios,
Planchart denunció que muchos
equipos están obsoletos o dañados. 

Los retos en excelencia continúan.
Planchart anunció que a través de la
empresa privada gestionarán recur-
sos para modernizar la casa de estu-
dios. Implementarán la educación a
distancia, crearán el Centro de Edu-
cación de la Ciencia para apoyar a los
liceos de la comunidad en capacita-
ción para los docentes e incentivar la
investigación.

Déficit presupuestario
impide que la casa 
de estudio invierta 
en investigación

En 42 años la USB ha formado
más de 30 mil profesionales

Isayen Herrera
iherrera@dearmas.com

La USB abrió sus puertas en 1970 con 508 estudiantes y 60 profesores

Uesebistas exigen un presupuesto justo que garantice excelencia 
educativa en la casa de estudios

Estudiantes fueron al Ministerio de Educación
pero Córdova no los atendió
Representantes estudiantiles de la USB consignaron un documento ante el Ministerio
de Educación Superior con 3 mil !rmas de uesebistas para exigir el presupuesto que
realmente necesita.
Andrés Contreras, presidente de la Federación de Centros Universitarios de la USB,
aseguró que los universitarios se sienten indignados al ver cómo la educación va
desmejorando. 
Desde hace cinco años la casa de estudio recibe la misma cantidad de dinero para gas-
tos de mantenimiento, nómina, investigación y providencias estudiantiles.
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“Como hoy en día hay
menos recursos, se ve
que está menos cuidada” 

Ana Arteaga, 
Ing.  en Materiales 

“Quisiera que mejoraran 
la infraestructura que está
un poquito golpeada”

José Rafael Portela,
Ing. Eléctrica

“Nuestro único 
problema es la falta 
de presupuesto”

Angela del Duca,
Ing. en Materiales

“No han disminuido la 
calidad desde que entré,
el rollo es el presupuesto”

Verónica Zaragoza,
Ing. en Materiales
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